

ABSTRAK

Affatul Farah, 2022, *Unsur-unsur budaya madura dalam novel damar kambang karya Muna Masyari (kajian antropologi sastra)*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura. Dosen Pembimbing : Moh. Faridi, M.Pd.

kata kunci : nilai budaya, novel, antropologi sastra

Budaya yang berlaku dalam masyarakat tentu tidak lepas dari nilai, sehingga adanya istilah nilai budaya yang menjadi kajian penelitian ini. Nilai budaya merupakan bagian dari kehidupan manusia, artinya manusia tanpa budaya sama artinya tanpa identitas yang juga merupakan pedoman hidup bagi manusia. dalam setiap wilayah pasti terdapat yang namanya nilai budaya, sedangkan hubungan nilai budaya dalam sebuah sastra dengan kehidupan nyata adalah sangat berkaitan. adanya nilai budaya dalam sastra, yaitu gambaran kehidupan manusia dalam kegiatan sehari-hari. Oleh karena itu, peneliti tertarik untuk mengambil nilai budaya dalam novel damar kambang karya Muna Masyari, karena dalam novel tersebut, nilai budayanya sangat cocok untuk dijadikan kajian antropologi sastra. Terutama bagi peneliti, untuk memperkaya pemahaman peneliti saat membaca sebuah karya sastra, terutama novel, agar mampu lebih mendalami lagi karakter dan alur yang ada dalam sebuah novel dalam membaca.

Berdasarkan paparan tersebut, terdapat tiga hal yang menjadi pokok permasalahan dalam penelitian ini, yaitu : *pertama*, bagaimana bentuk sistem peralatan hidup dan teknologi dalam novel damar kambang karya Muna Masyari dengan menggunakan kajian antropologi sastra ? *kedua*, bagaimana bentuk kesenian dalam novel damar kambang karya Muna Masyari dengan menggunakan kajian antropologi sastra ? *ketiga*, bagaimana sistem religi dalam novel damar kambang karya Muna Masyari dengan menggunakan kajian antropologi sastra ?

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif dengan jenis penelitian pustaka, yaitu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Sumber data diperoleh melalui novel damar kambang karya muna masyari berupa data nilai-nilai budaya, selebihnya adalah data tambahan seperti dokumentasi berupa tabel. Pengumpulan datanya yaitu dengan tekni baca, simak, catat. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan menggunakan ketekunan pengamatan.

Hasil dari penelitian ini adalah : pertama, novel damar kambang karya muna masyari mengandung unsur budaya yang hanya memfokuskan pada tiga unsur saja, meliputi : sistem peralatan hidup dan teknologi (senjata, wadah, makanan dan minuman, tempat berlindung dan perumahan, serta alat-alat transportasi), sistem kesenian (seni musik, serta alat-alat musik), sistem religi (simbol agama).